



Introducción

Comentarios a cargo del equipo editorial

REDACCIÓN



Poco a poco, *Tiempo devorado* ha iniciado un viraje. No se trata de nada drástico ni que aparte a la revista de sus parámetros esenciales. En este número volvemos a la miscelánea, alejándonos por esta vez de los monográficos. Creemos que aporta valor añadido alternar entre ambas fórmulas, pero manteniendo la dimensión manejable de la revista, que nos de margen para experimentar y no nos ata a un formato sobrecargado de artículos. O número monográfico o miscelánea, no ambas cosas a la vez.

Tiempo devorado es una revista académica, pero es, ante todo, una publicación experimental: en contenidos, en formato, en propuestas. Y para que ello sea posible, debemos huir de los corsés y las sobrecargas. En este número hemos introducido una innovación: cuatro graduadas y graduados en Historia Contemporánea publican sus reseñas sobre *HyperNormalisation*, el documental de Adam Curtiss estrenado en 2016. Estas piezas han sido seleccionadas de entre los trabajos de final de curso (2024-2025) de la asignatura de máster *Europa oriental y Eurasia (Inteligencia, expansión y control, 1798-2025)* de nuestro Departamento de Historia Moderna y Contemporánea. María Jesús Albadalejo, Bernat Francesch Itxart, Seyedehnazanin Mousavi Maleki y Arnau Martín Vallcorba, aportan cada uno su particular visión sobre el trabajo de Adam Curtiss. Para mayor complejidad, introducen comparativamente en el análisis el libro *Hipnocracia. Trump, Musk y la nueva arquitectura de la realidad*, escrito con IA y el seudónimo Jianwei Xun, por Andrea Colamedici (Roma, 1987), filósofo y profesor de Teoría de las Redes Sociales en la Universidad de Milán. Ese era el desafío mínimo, de partida, que alguno de ellos y ellas han ampliado con otros títulos.

Por lo demás, en el corpus de los artículos, la profesora Amélia Sáiz López (Estudios de Asia Oriental, UAB) aporta un documentado trabajo sobre la construcción del estado-nación en Asia Oriental centrándolo en el papel de las mujeres. Su trabajo lo hemos incluido en el apartado de Expertos convidados que nos está dando un buen resultado en la estructura de la revista. No es fácil, ni es garantía de que genere buenos resultados, exigirle a un autor experto y veterano que someta su texto a la revisión por pares, cuando es probable que no existan especialistas capaces de aportar valor añadido al artículo.

Gennadi Kneper, que coincide en los estudios sobre el populismo a raíz de su libro *El primer populista. Bakunin y la invención del pueblo* (PUV, 2024), publica un artículo original sobre las múltiples caras del populismo israelí, que además incluye una extensa bibliografía. Juan Diego Molina Méndez, por su parte, contribuye con un artículo sobre “el proceso de negociación del Tratado de Libre Comercio (TLC) entre Colombia y Estados Unidos durante el gobierno de Álvaro Uribe Vélez, enmarcado en el contexto político, económico y social de la época. La investigación se basa en fuentes diplomáticas, hemerográficas y documentos institucionales para reconstruir la historia de unas negociaciones que se extendieron por más de nueve años”. Cabe decir que los tres artículos citados son una avanzadilla de sendos dossieres que terminaremos completando en el futuro. Por ello, animamos a los autores que hayan realizado estudios de nivel académico sobre la mujer en Asia en la historia contemporánea y actual; la evolución del sistema político israelí desde el final de la Guerra Fría; y el interminable conflicto de Colombia, el más longevo de la Historia contemporánea, a que nos envíen en el futuro sus propuestas de artículos. Para terminar, Andrea Raso aporta, a este número de *Tiempo devorado*, una puesta al día del conflicto del Sahara Occidental entre 1991 y 2008.